
CSAL du 09/10/2023
DÉCLARATION LIMINAIRE 

Madame la Présidente,

Les  ponts  naturels  figurent  à  l'ordre  du  jour  de  ce  CSAL.  Ce point  ne  devrait  pas  poser de  problème
normalement pour FO DGFIP 66, tant il  coule de source. Et bien, non ! la  DG n'est même pas capable
d'accorder les deux ponts naturels gratuits pour tous les agents de la DGFIP, que le calendrier 2024 imposait,
à savoir ceux des ponts de l'ascension et du 15 août, ne serait ce que pour dédommager les tourments qu'ont
connu les agents à cause de GMBI… Pire, elle laisse faire croire que les DIRECTIONS ont la main sur ce
sujet dans le cadre du dialogue social, mais en même temps, elle diffuse aux Directeurs une note, selon nos
sources,  qui  invite  à  limiter  le  nombre  de  ponts  naturels,  voire  à  les  supprimer.
Accorder les 2 ponts naturels eut été naturel ! On le voit bien,  la mesquinerie est de mise de la part de
l'administration et l'état d'esprit sur ce sujet est révélateur de tout le reste qui est à l'avenant...

Ce  vendredi,  le  mouvement  social  se  remet  en route  à  l'initiative  de  la  Confédération  Européenne des
Syndicats (CES). Les syndicats européens ont compris qu'il s'agissait du bon niveau d'action pour espérer un
avenir meilleur pour le monde du travail. Le dernier conflit français sur les retraites a clairement posé la
problématique de l'efficacité  de la grève pour gagner.  Le mouvement social  doit  être synchro au niveau
européen. Une journée ne suffira pas,  donc il  faudra multiplier ce  type d'initiative jusqu'au jour  où des
secteurs clés partiront ensemble en reconductible et massivement. En attendant ces jours heureux pour le
monde du travail, revenons-en à la DGFIP, car les dégâts humains s'accumulent chaque jour qui passe et
l'urgence est bien là. Les RPS ne sont absolument pas maîtrisés. GMBI a été une catastrophe. Le retard du
SPF-E est anxiogène pour tous les agents de la DDFIP 66, et ce ne sont pas les agents de ce service qui sont
responsables de cet état de fait. Les responsabilités se situent au plus haut niveau, les différents décideurs
ayant accumulé les mauvais choix sur cette mission.

Pour  conclure,  de  nombreuses  crises  nous  guettent  et  celle  du  logement  ne  sera  pas  la  moindre.  Un
ralentissement  du marché immobilier  est  possible.  Espérons que  la  DG ne  mise pas  là-dessus  et  sur  le
« saupoudrage » des SAPF pour en finir un jour avec ce retard ! 
Dans l'immédiat,  nous restons attentifs et  mobilisés sur les négociations en cours sur l'indemnitaire à  la
DGFIP et promises depuis 2 ans, le pouvoir d'achat étant la première des préoccupations des agents. 


